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Дела и заботы фермы

Павел Иванович Лиханов 
родился 17 июля 1928 года 
в Коклягиной. Осенью 1939 
года его отцу пришла повест-
ка в армию. Мальчику тогда 
ещё не было и 12 лет. Мать и 
сын остались вдвоём. Жить 
стало тяжело, так как мама 
Павла была слепой. В годы 
войны весь тяжкий труд лёг 
на плечи подростка. Он дол-
жен был косить траву, таскать 
солому, чтобы прокормить 

коров и овец. Зимой ему при-
ходилось труднее всего. Так 
прошло несколько лет. Отец 
домой не вернулся – пропал 
без вести. Юноша окончил 
школу и стал работать в кол-
хозе, освоив сапожное дело.

Судьба свела его с Елизаве-
той, и они поженились. Вско-
ре молодого супруга забрали 
в армию, попал на Восток. 
Прослужил почти 4 года.

После возвращения домой 

Павел Иванович был сварщи-
ком, затем  плотником. В 1959 
году работал на строитель-
стве Суерской школы, потом 
бригада возводила скотные 
дворы в Липихе. В 1975 
году уволился и устроился 
в детский сад сантехником. 
Отсюда и ушёл на пенсию.

Сейчас супруги Лихано-
вы проживают в Суерке.

Материал предоста-
вила суерская школа.

Назначения

С 1 апреля на должность начальника 143 Пожарно-спа-
сательной части федеральной противопожарной службы 
федерального государственного казённого учреждения 
«25-й отряд федеральной противопожарной службы по 
Тюменской области» назначен Вадим Сергеевич Мамычев.

Родился он 26 февраля 1993 года в г. Петропавловске 
Северо-Казахстанской области. В 95-м родители пере-
ехали в Тюменскую область в Ишимский район. 

В 2011 году после окончания школы Вадим поступил 
в Уральский институт государственной противопожар-
ной службы, по окончании которого стал специалистом 
противопожарной безопасности.

По распределению попал в Нижнюю Тавду, где стал 
начальником караула.

Отработав в этой должности 2 года, получил назначе-
ние в Упоровский район. 

Мария Ваймер (с кубком) вместе с коллективом Первого отделения СПК «Емуртлинский» и заместителем 
председателя по животноводству Татьяной Лешуковой (вторая справа).

сПК «Емуртлинский» 
по результатам 2017 года 
стал победителем район-
ного соревнования среди 
хозяйств, занимающихся 
производством молока. 
вместе с этим внутри 
предприятия проводится 
своё первенство среди 
четырёх животноводче-
ских отделений, лидером 
которого два года подряд 
становится коллектив 
комплекса посёлка Ок-
тябрьский. 

Сверкающий переходя-
щий кубок победителя про-
изводственного соревно-
вания красуется в красном 
уголке уютно обустроенно-
го актового зала Октябрь-
ского животноводческого 
комплекса. Эта награда 
сейчас основной повод для 
гордости местных сотруд-
ников, которые работают 
как единый механизм, где 

Общий результат - 
рост продуктивности

у каждого элемента своя 
функция и своя мера от-
ветственности за общий 
результат. 

В беседе о секретах 
успеха доярки и скотники 
чаще всего упоминают 
трудовую дисциплину, 
дружескую атмосферу в 
коллективе и професси-
онализм специалистов 
– зоотехника отделения 
Галины Кузенбаевой, ве-
теринара Веры Кумы-
линой и управляющего 
отделением № 1 Николая 
Кумылина. Наличие всех 
этих составляющих мо-
тивирует работников и в 
текущем году стараться 
стать лучшими. 

Доярка Мария Ваймер 
трудилась на этой ферме 
оператором машинного 
доения 34 года и 11 меся-
цев, сейчас дорабатывает 
последний месяц перед 
выходом на заслуженный 

отдых. Она рассказывает, 
что в легендарном совхо-
зе работал ещё её отец. 
Он был выдающимся ком-
байнером и известным на 
селе человеком. Именно 
он определил дочь на 
работу на Октябрьскую 
ферму. 

Во времена советской 
власти к результатам шли 
звеньями, подрядами и 
старались достичь инди-
видуальных показателей. 
С того времени в плане 
отношения к делу в ко-
оперативе почти ничего 
не изменилось. Борьба за 
каждый литр и высший 
сорт получаемой продук-
ции продолжается по сей 
день. Поменялись только 
технологии, которые дают 
значительно лучшие по-
казатели по сравнению с 
нормой прошлого: «Мы 
стараемся взять от коров 
всё, что они могут дать. 

Когда я пришла рабо-
тать на предприятие в 
1983 году, на фуражную 
корову доили по 2 800 
литров. Сейчас в моей 
группе выходит больше 
10 000 литров на каждую 
бурёнку. Такой высокой 
продуктивности удаёт-
ся добиваться благодаря 
грамотной работе специ-
алистов, использованию 
качественных кормов и 
соблюдению трудовой 
дисциплины». 

 Сейчас Мария Давыдов-
на является самой опытной 
дояркой и сама удивляется, 
как ей удалось прорабо-
тать на одном месте так 
долго. Лучший оператор 
машинного доения района 
по итогам прошлого года, 
получившая 10 076 литров 
на фуражную корову, на 
пенсии планирует укрепить 
здоровье, после чего отпра-
вится путешествовать. 

Прокуратура информирует
25 апреля с 14.30 до 15.30 прокурор Тюменской об-

ласти Владимир Александрович Владимиров проведёт 
личный приём граждан в с. Упорово.

Он будет организован в здании районной прокурату-
ры по ул. Володарского, 48.

Предварительно записаться на приём можно по теле-
фонам: 8 (345 41) 3-17-37,  3-26-22.

Все поступившие обращения будут проверены, при 
наличии оснований приняты необходимые меры про-
курорского реагирования.

О проведении личного приёма
В соответствии с Федеральным законом от 02.05.2006 

№ 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений граж-
дан Российской Федерации», 26 апреля в отделе со-
циальной защиты населения Упоровского района (с. 
Упорово, ул. Крупской, д. 38, каб. 4) с 14.00 до 17.00 
будет проходить личный приём на тему «Оказание мер 
социальной поддержки ветеранам труда, реабилитиро-
ванным гражданам». Проводить его будут начальник 
отдела социальной защиты населения Упоровского 
района Любовь Витальевна Зоммер совместно с пред-
седателем Упоровского районного совета ветеранов 
войны, труда, вооружённых сил и правоохранительных 
органов Надеждой Арефьевной Золотухиной.

Личный приём проводится в порядке живой очереди 
при предоставлении документа, удостоверяющего лич-
ность (паспорт).

вниманию любителей шахмат!
23 апреля в Доме прессы состоится шахматный тур-

нир среди читателей на приз газеты «Знамя правды». 
Ждём любителей шахмат по адресу: с. Упорово, ул. 
Володарского, 31. Начало игр в 14.00. Заявки при-
нимаются по телефону: 3-16-44. Ждём звонков до 23 
апреля до 10.00. 

Администрация АнО «ИИЦ «Знамя правды».
вера ХАЛАЕвА. Фото автора.



                                  19 апреля 2018 г. 2 стр.  ЗНАМЯ ПРАВДЫ  
Мы - деревенские!

Редакционная машина 
высадила меня у Кисе-
лёвского Дома культуры, 
где, как рассказала одна 
из жительниц, проводят 
много интересных меро-
приятий. Но порог его я 
так и не переступила. В 
бодром звонком весеннем 
воздухе слишком маня-
ще слышались детские 
азартные выкрики и звуки 
ударов по мячу, поэтому 
пришлось идти в обход 
здания в поисках их ис-
точника.

За задним фасадом обна-
ружились прислонённые к 
его кирпичам велосипеды, 
а наводивший на терри-
тории порядок мужчина 
пояснил, чем заняты их 
владельцы:

– Да как всегда всей вата-
гой в футбол играют, они и 
зимой, и летом тут – здеш-
ний кочегар Александр Ка-
лугин махнул рукой в сторо-
ну большущего блестящего 

По деревне прошлись Ирина КУРГУЗОВА и Мила ШАБАНОВА. Фото авторов.

И уже другим ребятам распахнуло объятья детство

на солнце металлическими 
боками строения и поведал 
его историю. Этот спорт-
зал начали возводить за 
СДК ещё в советские годы, 
строительство практиче-
ски закончили, оставалось 
подвести электричество 
и отопление да закончить 

внутреннюю отделку. Но 
котельная была далековато, 
средств не хватало, а по-
том грянула перестройка. 
Часть ангарного здания 
со временем было решено 
«отрезать» и перенести на 
конный двор, чтобы хоть 
она послужила, а оставша-
яся часть осталась стоять 
на своём месте. Вкладывать 
немалые деньги на дове-
дение до ума сооружения в 
деревне, в которой меньше 
двух сотен жителей, явно 
бессмысленно. Много лет 
оно пустовало, теряя стёкла 
окон и обрастая мусором, 
пока его не облюбовала 
ребятня.

Через дверные проёмы 
я попала на место фут-
больных баталий, но даже 
появление незваной го-
стьи юных спортсменов не 
смогло оторвать от игры. 
Процедура знакомства бы-

ла очень короткой, но по-
снимать захватывающий 
матч мне разрешили. Фото-
аппарат рукам не даёт та-
кого тепла, как мяч ногам, 
и минут через двадцать 
пришлось интересоваться, 
скоро ли намечается тайм-
аут. Меня просветили, что 
тайм-ауты есть только в 
мини-футболе, но ещё два 
гола и для меня найдётся 
время.

Пока я украдкой гуглила 
в телефоне термин «тайм-
аут», вожделенные голы 
успели мастерски забить и 
обе команды понеслись к 
скамейке в углу – импро-
визированной раздевалке 
и месту отдыха, где остав-
ляют уличную обувь, верх-
нюю неудобную одежду и 
газировку.

Оказалось, что раньше 
играли просто на поляне, 
но под крышей, где све-

жего воздуха не меньше, 
конечно, лучше. Один из 
основателей футбольного 
клуба Валера Шведов рас-
сказывает, что помещение 
спортзала они прибрали 
ещё пять лет назад: 

– Это нам ещё по семь 
лет было, договорились да 
и пришли пару раз – стёкла 
собрали, мусор весь повы-
кидывали, полы подмели. 
Мы с Серёгой (Алексашки-
ным, другим основателем) 
деревья спилили, чтоб про-
ход не загораживали. Сна-
чала у нас просто всякие 
дрова были воротами, а 
потом Анатолий Сергеевич 
(учитель физкультуры из 
Пятковской школы) за нас 
взялся. Теперь полный по-
рядок. Он нам настоящие 
ворота привёз, поставил и 
окна на зиму плёнкой за-
тягивает. С ним ещё к нам 
каждую неделю из Пятково 
пацаны играть приезжают, 
он нас судит и тренирует. 
Там есть обычный тёплый 
спортзал, но нам в нём тес-
но. Нас, футболистов, здесь 
22 человека, мы старшие, 
нам уже по 12, а есть и мел-
кие: кому – 7 лет, кому – 8. 
Играем почти каждый день 
и пропускать не любим – 
это ж, знаете, как классно.

Это и правда не был 
тайм-аут, ведь он, пусть и 
в мини-футболе, длится 
15 минут, а у киселёвских 
заядлых футболистов нет 
такого количества времени 
на то, чтобы «пропиарить-
ся» – игра зовёт. Уходила я, 
как и пришла, – под звон 

мяча и звуки жаркой спор-
тивной битвы.

Не только педагоги, пси-
хологи или социологи, но 
и большая часть взрос-
лых любят обсуждать со-
временное детство (это 
уже почти научный тер-
мин, рассматривающий 
золотую пору развития 
маленького человека в 
условиях динамично раз-
вивающегося общества как 
феномен). Шагнув в XXI 
век, мир кардинально пре-
образился, стал высокотех-
нологичным, информаци-
онным, потребительским. 
Дети этого мира вовсю 
пользуются его плодами 
– общаются в соцсетях, ув-
лекаются компьютерными 
играми, в режиме онлайн 
следят за жизнью кумиров 
и новинками. Даже в на-
ших сёлах и деревнях, вда-
ли от многомиллионных 
городов-муравейников, 
так близко к родной зем-
ле и традициям, у них не 
только другие игрушки, но 
и другие интересы, другие 
ценности. И кажется, нет 
уже того нашего «настоя-
щего» детства – дружного, 
вольно-уличного, простого 
и яркого.

Но нет, есть и у совре-
менных ребят радости, 
любимые в своё время их 
родителями, бабушками и 
дедушками. Мальчишки и 
девчонки всё также любят 
качели-карусели, мчатся 
куда-то на велосипедах, 
гоняют мяч и создают свою 
территорию детства. 

Киселёво встретило по-
будничному: середина рабо-
чего дня, у всех свои дела и 
заботы. Мой план прост: вот 
что увижу или услышу, о том 
и напишу. Иду по централь-
ному «проспекту». Самая 
протяжённая улица насе-
лённого пункта имени това-
рища Семкова, как основная 
артерия села или прочная 
нить, на которую насажены 
бусины-дома. Среди ряда 
обычных выделяется одна, 
вернее один  дом. Более яр-
кую расцветку сложно при-
думать, а тем более увидеть: 
насыщенно жёлтый фасад, 
бордово-рубиновые крыша 
и забор. Согласно китайской 
философии фэн-шуй, жили-
ще, как зеркало, отражает 
характер своих владельцев. 
А жёлтый цвет, согласно 
той же философии, цвет 
удачи, солнца и позитив-
ной энергии, его выбирают 
люди с разносторонними 
интересами. Пройти мимо 
и не увидеться с хозяевами 
строения, было невозможно. 
Китайцы оказались правы. 
Этот эффектный фасад для 
своих семейных стен выбра-

ла его хозяйка, неугомонная 
Татьяна Калугина, руководи-
тель местного сельского клу-
ба. Ещё пять лет назад был 
дом обыкновенный, а стал 
великолепный. Когда заду-
мала обшить его сайдингом 
и выбирала цветовую гамму, 
дети советовали спокойные 
бежево-коричневые тона, 
но она решила по-своему. 
Односельчане говорят, что 
слишком броский, а ей и 
мужу, Александру Иннокен-
тьевичу, нравится.   

Прохожу дальше, вижу 
мужчину, женщину и детей, 
переносящих сваленные у 
дороги дрова во двор рядом 
стоящего дома. Останавли-
ваюсь. Знакомлюсь. Семья 
Бучельниковых: Андрей 
Андриянович, Анна Ва-
сильевна и четверо детей 
– Маша, Настя, Валентина 
и четырёхлетний Кирилл. 
Они всего неделю назад 
переехали к нам на посто-
янное место жительства из 
села Ярового Армизонского 
района. Андрей – вахтовый 
рабочий, Анна – доярка. 
Соглашаясь с известной 
пословицей в том, что рыба 

ищет, где глубже, а человек, 
где лучше, делаю вывод, 
что жить в Киселёво пред-
почтительнее, нежели в 
Яровом. Пока разговариваю 
с главой семьи, её женская 
часть безостановочно про-
должает заниматься дрова-
ми. Анна Васильевна возит 
их на самодельной тележке, 
девочки носят небольши-
ми охапками, младший 
Кирилл крутится рядом на 
велосипеде. Лица у всех со-
средоточенные и деловые, 
впереди работы много: об-
житься в новом доме, в но-
вых школьных, трудовых и 
детсадовских коллективах, 
познакомиться с соседя-
ми. Андрей Андриянович 
делится планами на буду-
щее: завести корову, коз и… 
подписаться на «районку» 
тоже в проекте. Фотография 
мне на память, и двигаюсь 
дальше.  

Вот по дороге идут две 
молодые женщины, замет-
но, что одна из них скоро 

станет мамой. Подходят 
ближе – напрашиваюсь на 
знакомство: кто, откуда? 
Представляются: Маша и 
Раиса – двоюродные сё-
стры, приехали навестить 
родителей. Обе замужем, 
обе живут в Тюмени. По ма-
лой родине скучают, при-
езжают часто, но с работой 
здесь сложно. Рая говорит, 
что, если бы не это, нику-
да бы не уезжали. Жить 
на земле им нравится: и 
дышится легче, и огурцы с 
редиской свои вкуснее.  

Опять дорога, догоняю 
двух ребятишек, которые 
как в моём детстве в руках 
держат не сотовые теле-
фоны, не роботов-транс-
формеров, а... самодельные 
луки. Валентина и Нико-
лай идут играть в местный 
спортзал. Спрашиваю, кто 
они – индейцы Патагонии 
или лучники из отряда Ро-
бин Гуда? Но Валя и Коля 
ещё не определились, кем 
им нравится быть больше. 

Продолжаю идти по «про-
спекту» дальше. Светит по-
слеобеденное солнце, по 
его яркости и снегу, почти 
ушедшему талой водой в 
землю, чувствуется, что 
весна улыбается широко и 
задорно, а вскоре и вовсе 
рассмеётся во весь голос.  

Возле одного из домов 
разговаривают двое коло-
ритных мужчин. При моём 
приближении один из них 
уходит, второй, помоложе, 
остаётся, как понимаю, хо-
зяин дома. После продол-
жительных уговоров согла-
шается рассказать немного 
о себе. Владимиру 37 лет,  
он постоянный подписчик 
«Знамя правды», коренной 
житель Киселёво, счаст-
ливый муж, многодетный 
отец и владелец трактора 
МТЗ-82. Вместе с женой 
Екатериной воспитывают 
четверых детей и ведут лич-
ное подсобное хозяйство, у 
них 20 голов коров вместе с 
молодняком. На приобрете-
ние скота и трактора около 

семи лет назад брали заём 
в «Упорово-Кредит», уже 
за всё рассчитались. Глава 
семьи разговаривает со 
мной сдержанно, улыбается 
только тогда, когда расспра-
шиваю про трактор. На во-
прос, о чём мечтает, говорит 
обычные, от того и вечные 
вещи: жить, работать, вос-
питывать детей и, сделав 
небольшую паузу, продол-
жает… перебраться поближе 
к районному центру. 

Покидая село, мы встре-
тили работника ФАПа Рим-
му Алексеевну, которая 
поделилась радостными 
вестями: население в Ки-
селёво прирастает, причём 
разными путями. И из дру-
гих районов переезжают 
– в этом году уже 12 новых 
жителей поселилось, и свои 
мамочки рожать стали – в 
2017-м не было таких. В 
марте на свет появилась, 
стала жить-поживать и вес 
набирать юная Анжелика. 
Добра ей и побольше свер-
стников для игр. 

Из 56 населённых пунктов района на страницах «Зна-
мёнки» чаще всего видны крупные сёла, центральные 
усадьбы. А что и как в тех же Чащиной, Боровушке 
или Моревой? Поедем, поглядим – решили мы. Жур-
налистский десант как форма работы существует 
давно и используется редакциями разных масштабов. 
В последнее время к ней вновь активно прибегают 
и газетчики, и телевизионщики, и «новички» – веб-

Жизнь как она есть

журналисты. Суть в том, что бригада корреспонден-
тов выезжает «на место», какую-то территорию 
без информационного повода и рассказывает обо всём 
замеченном и интересном. Чем же так привлекате-
лен этот формат? Прежде всего, свободой – выбор 
«цели», взгляда, способа подачи полностью зависит 
от автора. А ещё в нём есть место радости поиска, 
испытанию себя на профпригодность, неожиданно-

стям, удивительным случайностям и совпадениям, 
и главное – возможности поделиться с аудиторией, 
показать привычное-необычное: «Вот, смотрите! А 
вы знаете? А вам это знакомо?». Из-за всего этого 
именно журналистский десант и лёг в основу нашего 
нового проекта «Мы – деревенские!». 

Первая пара наших сотрудников «десантировалась» 
в Киселёво, что у неё получилось, судить вам.


	19-04 полоса1
	19-04 полоса2

